

Über InkuNetz

InkuNetz ist eine Plattform für Information, Austausch und Aufklärung rund um die Themen Inklusion, Teilhabe, Barrierefreiheit und gesellschaftliche Vielfalt. Wir setzen uns dafür ein, dass alle Menschen – unabhängig von körperlichen, geistigen oder sozialen Voraussetzungen – gleichberechtigt am Leben in der Gesellschaft teilhaben können. Inklusion ist für uns kein Sonderthema, sondern eine gesamtgesellschaftliche Aufgabe, die Bildung, Arbeit, Freizeit, Wohnen, digitale Teilhabe, Kommunikation und politische Mitbestimmung gleichermaßen betrifft.

Unsere Plattform richtet sich an Menschen mit und ohne Behinderung, an Angehörige, Fachkräfte, ehrenamtlich Engagierte, Entscheidungsträger und an alle, die sich für eine inklusive Gesellschaft interessieren. Wir glauben daran, dass jeder Mensch wertvoll ist und dass Vielfalt keine Ausnahme, sondern Normalität ist. InkuNetz versteht sich als Brücke zwischen unterschiedlichen Lebenswelten – und als Ort, an dem Perspektiven sichtbar und Stimmen gehört werden.

Unser Angebot umfasst fundierte Informationen zu inklusionsrelevanten Themen, rechtlichen Grundlagen, Unterstützungsangeboten und gesellschaftlichen Entwicklungen. Wir stellen Hintergründe verständlich dar, bieten Orientierung in komplexen Fragen und zeigen praxisnahe Wege zu mehr Teilhabe. Ein besonderer Fokus liegt auf dem Abbau von Barrieren: In der Gesellschaft, in der Sprache, in der Kommunikation – und nicht zuletzt in den Köpfen. Denn Inklusion beginnt mit einem Perspektivwechsel.

Gleichzeitig erzählen wir Geschichten aus dem Alltag, geben Einblicke in persönliche Erfahrungen und veröffentlichen Beiträge von Menschen, die sich aktiv für Inklusion einsetzen. Ihre Stimmen sind der Kern unserer Arbeit. InkuNetz berichtet auch über Veranstaltungen, Projekte, Netzwerke und gute Beispiele aus der Praxis. Wir wollen das sichtbar machen, was bereits gelingt – und dazu ermutigen, neue Wege zu gehen. Mit Informationsmaterialien, Vorlagen und konkreten Tipps für inklusive Kommunikation und barrierearme Veranstaltungen unterstützen wir Initiativen, Vereine, Einrichtungen und Einzelpersonen, die Inklusion in ihrem Umfeld umsetzen wollen.

Hinter InkuNetz steht ein kleines, unabhängiges Team mit unterschiedlichen biografischen Hintergründen. Einige von uns leben selbst mit Behinderung oder chronischer Erkrankung, andere bringen Erfahrungen aus der sozialen Arbeit, der Projektarbeit oder der Angehörigenperspektive mit. Was uns verbindet, ist die Überzeugung, dass Teilhabe ein Menschenrecht ist – und dass gesellschaftlicher Wandel möglich ist, wenn Menschen zusammenarbeiten, sich austauschen und voneinander lernen.

Wir arbeiten unabhängig, transparent und nicht kommerziell. Unsere Inhalte entstehen mit Sorgfalt, fachlicher Tiefe und einem respektvollen Blick auf die Lebensrealitäten von Menschen mit Behinderung. Dabei ist uns bewusst: Inklusion ist ein Prozess. Es gibt keine fertigen Lösungen, aber es gibt viele kleine Schritte – und jede Stimme zählt.

InkluNetz möchte informieren, ermutigen, vernetzen und verändern. Wir laden alle ein, mitzudenken, mitzureden und mitzugestalten. Denn Inklusion betrifft nicht nur einzelne Gruppen – sie geht uns alle an.